

## ABSTRAK

**Suma, Ferdi. 2012.** *Nilai-Nilai Mistik pada Mantra Lapali Lo Wawalo dalam Ritual Mohunemo (Suatu Penelitian pada Masyarakat Desa Bube Kecamatan Suwawa Kabupaten Bonebolango Gorontalo)*, Skripsi, Program Studi Bahasa dan Sastra Indonesia Fakultas Sastra dan Budaya Universitas Negeri Gorontalo. Pembimbing I, Dr. Fatmah AR. Umar, M.Pd dan Pembimbing II, Herson Kadir, S.Pd, M.Pd.

Mantra di daerah Gorontalo sangatlah lekat dengan kehidupan sebagian besar masyarakat. Mantra sering digunakan pada ritual-ritual yang menjadi budaya masyarakat Gorontalo pada masa lalu bahkan sampai sekarang ini. Di daerah Gorontalo mereka mempercayai akan adanya setan atau yang dikenal dengan *wawalo* penghuni rumah yang mendiami setiap rumah yang mereka tinggal. Hal ini menarik dan sangat perlu dikaji secara ilmiah melalui sebuah penelitian. Rumusan masalah dalam penelitian ini ialah (1) bagaimanakah makna simbol verbal dan nonverbal pada mantra *lapali lo wawalo* dalam ritual *mohunemo*. (2) bagaimanakah nilai-nilai mistik pada mantra *lapali lo wawalo* yang digunakan dalam ritual *mohunemo*. Secara umum, penelitian ini dilakukan dengan tujuan untuk mendeskripsikan nilai-nilai mistik pada mantra *lapali lo wawalo* dalam ritual *mohunemo* dan mendeskripsikan makna simbol verbal dan nonverbal yang terdapat pada mantra *lapali lo wawalo* dalam ritual *mohunemo*.

Untuk mengadakan penelitian ini penulis menggunakan metode deskriptif. Sumber data adalah mantra *lapali lo wawalo* dalam ritual *mohunemo* yang diperoleh dari tiga orang informan yang masing-masing mempunyai versi yang berbeda-beda dalam mantra dan pelaksanaan ritual *mohunemo*. Penelitian ini menggunakan teknik observasi dan wawancara dalam mengumpulkan data, kemudian dalam menganalisis data dilakukan langkah-langkah sebagai berikut, (1) transkripsi, (2) penerjemahan, (3) Mengklasifikasikan struktur mantra *lapali lo wawalo*, (4) Menganalisis makna simbol verbal dan nonverbal pada mantra *lapali lo wawalo* dalam ritual *mohunemo*, (5) Mendeskripsikan nilai-nilai mistik, (6) Menyimpulkan hasil penelitian.

Berdasarkan langkah-langkah di atas dengan demikian dapat disimpulkan pada mantra *lapali lo wawalo* dalam ritual *mohunemo* terdapat simbol verbal *bulilango, dingingo, polombolo, raja mumani, raja surusani, raja tua, raja alam, duhu, bumbu, raja motolohialo, ayu* dan simbol nonverbal *atetela yilahe, kasubi yilahe, bese yilahe, duwiwi yilalango, lambi butota yilahe, lambi batayo moidu yilahe, lambi batayo pusi'o yilahe, polohungo* (kemuning) dan *kembang mayang, hungo, malitalojawa, dumbaya yilalango, ponulasaribu yilalango, tola yilalango, otili yilalango, bongo, dan duhu batade moitomo*. Dari hasil telah makna simbol verbal dan nonverbal pada mantra *lapali lo wawalo* dalam ritual *mohunemo* maka ditemukannilai-nilai mistik sebagai berikut (1) nilai kepercayaan terhadap roh-roh halus, (2) nilai sosial, (3) nilai kebaikan.

Kata kunci: nilai, mistik, mantra, *lapali lo wawalo, mohunemo*